

Fecha 22.08.2022	Sección Empresas y Negocios	Página 36
----------------------------	---------------------------------------	---------------------

Negocian condiciones

Acuerdo comercial entre EU y Taiwán no incluirá baja de aranceles

Los gobiernos de ambas partes informaron que convinieron incluir cuestiones relacionadas con agricultura, comercio digital, procedimientos aduaneros y protección laboral

Roberto Morales
roberto.morales@eleconomista.mx

Estados Unidos y Taiwán acordaron las condiciones para negociar un acuerdo comercial bilateral que no incluye la baja de aranceles sobre sus respectivas importaciones.

En cambio, los gobiernos de ambas partes informaron que convinieron incluir en el acuerdo cuestiones relacionadas con agricultura, comercio digital, procedimientos aduaneros, empresas estatales, regulación, lucha contra la corrupción, las pequeñas y medianas empresas y protección laboral y al medio ambiente.

Desde la perspectiva de la Administración del presidente chino, Xi Jinping, el recorte de aranceles no es posible, porque Estados Unidos sigue aceptando las políticas de "una sola China", lo que implica que el gobierno estadounidense no puede negociar con Taiwán por separado de la República Popular de China.

De hecho, para esquivar esa cuestión, el acuerdo comercial anunciado el miércoles pasado se negociará bajo los auspicios del Instituto Americano en Taiwán (AIT) y la Oficina de Representación Económica y Cultural de Taipei (TECRO, por su sigla en inglés) en Washington, con una primera ronda a principios de este otoño.

Como ocurre de manera general con otras relaciones políticas a nivel mundial, las condiciones para el reconocimiento diplomático de la República Popular China por parte de los Estados Unidos en 1979 incluyen la

ruptura de los vínculos diplomáticos formales con Taiwán.

El 1 de junio de 2022, también bajo los auspicios de la AIT y la TECRO, Estados Unidos y Taiwán anunciaron su intención de desarrollar una ambiciosa hoja de ruta para las negociaciones en el marco de la Iniciativa Estados Unidos-Taiwán sobre el Comercio del Siglo XXI.

"El principio de una sola China es la premisa para que la región china de Taiwán participe en cualquier cooperación económica externa", dijo el pasado jueves el Ministerio de Comercio de China en un comunicado.

En el comercio bilateral de productos en 2021, las exportaciones estadounidenses totalizaron 36,944 millones de dólares, mientras que las ventas taiwanesas fueron de 80,737 millones de dólares.

En septiembre de 2021, China indicó que el camino de Taiwán para unirse al Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (TIPAT) va a ser difícil.

"La adhesión de Taiwán a cualquier cooperación económica regional debe basarse en el principio de una sola China. Es bajo ese principio que Taiwán se unió a la OMC con un acuerdo adecuado", dijo en septiembre de 2021 el portavoz de la Oficina de Asuntos de Taiwán de China, Zhu Fenglian, interrogado sobre la entonces reciente solicitud de Taiwán para integrarse a ese acuerdo comercial.

"La adhesión de Taiwán a la OMC como Territorio Aduanero Separado no constituye un precedente para que Taiwán se una a un pacto regional de libre comercio o a un tratado bilateral de libre comercio", añadió Zhu.

Desde la perspectiva del presidente chino, Xi Jinping, el recorte de aranceles a Taiwán no es posible, porque EU sigue aceptando las políticas de "una sola China".

